



**Nombre de alumnos: Laura Guadalupe  
Álvarez Gómez**

**Nombre del profesor: María del Carmen  
López Silba**

**Nombre del trabajo: el cuidado de  
enfermería con enfoque en la  
comunidad**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Materia: Fundamentos de enfermería III**

**Grado: 3° cuatrimestre**

**Grupo: "A"**

## EL CUIDADO DE ENFERMERÍA CON ENFOQUE EN LA COMUNIDAD

El rápido avance tecnológico y los constantes cambios sociales a que nos expone la era de la globalización, trae consigo transformaciones en los ámbitos políticos, económicos y sociales e imponen nuevos retos a la profesión de enfermería, llevándola a cabo a transformar en el enfoque en el cuidado, pasando por un sistema de cuidados orientado a la enfermedad.

El cuidado enfermero en la atención primaria de Salud, está dirigido a la consecución de la promoción de salud, la prevención recuperación y rehabilitación de los enfermos y sitúa los servicios al alcance de persona, familia y comunidad.

Los cambios sociales que se están produciendo junto a las necesidades de cuidados a la salud demandadas en la actualidad son cada vez más complejas y están condicionando de manera directa la calidad de vida de las personas, familias y la propia comunidad, por lo que se requiere una visión holística de los cuidados enfermeros, que integren la prevención, la información y la educación a la población.

La comunidad es entendida como un grupo de humanos que habita en un territorio determinado, con relaciones interpersonales, historia, formas de expresiones y tradiciones y sobre todo con intereses comunes por ello que el trabajo comunitario no es solo trabajo para la comunidad.



El estado de salud, la mortalidad y las expectativas que en estado de salud tenga la población son los principales factores que determinan las necesidades de salud de la comunidad, pero además se ve influenciada por el medio social, económico, cultural y el comportamiento y criterio de los grupos que la integran.



El cuidado con enfoque comunitario, debe asumir a la comunidad como protagonista e implicarla en el proceso del cuidado de la Salud en sus miembros, partiendo de los propios recursos con los que cuenta. Se compromete a la misma a formar parte en la toma de decisiones en la solución de sus problemas.



El cuidar está íntimamente relacionado con las expectativas, la experiencia previa con la cultura en que se nace y se vive que se sitúa en el medio de la interacción de creencias, valores y actitudes heredadas de un pasado, de una historia y se hace posible cuando confluyen y se encuentran las personas que participan en la relación.

El cuidado es el objeto del conocimiento enfermero y el elemento que lo distingue del resto de las profesiones del área de la salud, hace referencia a la ayuda, apoyo o conductas de estímulo que facilitan o mejoran la situación de salud de una persona.



Es fundamental para la supervivencia el desarrollo y la capacidad de enfrentarse a los sucesos de la vida.



Bibliografía:

UDS. Cuidado de enfermería con enfoque a la comunidad. Utilizada el 10 de junio del 2020. PDF